

しらさぎ

第223号

令和6年9月15日発行

一般社団法人 鶴岡地区医師会
鶴岡市立湯田川温泉
リハビリテーション病院
広報委員会

山形県鶴岡市湯田川字中田35-10
TEL 0235-38-5151
FAX 0235-38-5152
<http://tsuruoka-med.jp/yutagawa/>
E-mail yutagawa@orion.ocn.ne.jp

鶴岡市立湯田川温泉
リハビリテーション病院の
基本理念

私たちは、患者・利用者の皆様の尊厳と自己決定権を尊重し、
心の通った医療、介護とリハビリテーションを提供します。

夏祭り



当院は、(公財)日本医療機能評価機構の認定を受けています。

夏祭り

レクリエーション委員会

8月 28 日、病院の夏祭りが開催されました。今年も感染症予防のため2部制での開催となりました。

入り口のお楽しみコーナーでは普段使えるものとしてエコバックとタオルをプレゼント。エコバックは沢山の種類がありどれにしようかと手に取り選んでいる患者さんも多くいらっしゃいました。そして夏祭りが始まり新人による余興「バキバキ体操」を披露。ダンスの最後にバク中が披露されると大きな歓声が上りました。売店では夏祭りらしいメニューが6種類準備され、皆さん何を食べようかなと目を輝かせながら悩んでいました。今年は特にたこ焼き・アイス・水melonじゅうの売れ行きが良かったようです。ゲームコーナーの輪投げでは高得点を出すために皆さん真剣な表情をされていました。

いつもリハビリに専念している患者さん。リハビリ以外に楽しみがないという声も時々聞かれていました。入院生活を窮屈な思いをされている中で、短時間でも夏の思い出として、楽しい時間を過ごして頂けたのではないかと思います。





湯田川デイケア 夏祭り



8月22日～27日にかけて今年度も『湯田川デイケア夏祭り』が盛大に開催されました。

夏祭りらしくフライドポテトやアイスクリームを準備しました。アイスクリームには、イチゴとブルーベリーのソース、ウエハースをトッピング♪「おいしい」との声が聞かれました。そして今回はくじ引きを開催！利用者さんのアクティビティ向上も考え、景品は脳トレや塗り絵を準備してみました。とても喜んで頂けたようです。早速デイケアに持参して取り組み始めています。



高校生作業療法1日体験



当院では高校生作業療法体験を実施しております。今年は8月8日に行われ、庄内地区の高校から2名の生徒の参加がありました。

体験内容は、始めにリハビリ、作業療法についての説明を行い、次に患者さんがリハビリで作成した作品、練習で使用する自助具や治療用具、入浴シミュレーターや台所、ドライビングシミュレーター等の説明を行いました。その後は担当の職員につき、実際の治療場面の見学を行いました。

今回の体験を通して、作業療法士という職業について理解を深めるとともに、病院・リハビリの全体的な雰囲気を感じることができたと思います。以下は参加していただいた高校生の感想です。

佐藤 ゆずかさん（致道館高校）



私は作業療法士になりたいと思い、今回の体験に参加しましたが、体験をきっかけにさらに深く思うようになりました。2人のリハビリを見学させていただきましたが、それぞれの状態に合わせて色々なリハビリの方法があり、見学していく勉強になつたし、面白かったです。担当の作業療法士さんも優しく声かけをしていたり、背中を支えてあげたり、さらに状態だけでなく顔も見ながら行ってすごいなと思いました。出来るリハビリ以外にも少し難しいようなリハビリも取り入れる事で毎日、少しでも状態が良くなるんだと分かりました。今回、教えていただいた伊藤さんと高橋さんも優しく、明るく接してくれて体験しやすかったです。分かりやすい説明ありがとうございました。他の作業療法士さんも笑顔で挨拶してくれて嬉しかったです。また、機会があればお願いします。ありがとうございました。

中川 夏帆さん（致道館高校）

今回初めてリハビリをしている実際の医療現場を見ることが出来、今まで知らなかつた、体験をすることが無かつた雰囲気を感じることが出来ました。

私が見学させていただいた二人の患者さんも自分で出来ることを増やすために日々リハビリを頑張っているんだと感じました。お二人は身体を動かせる範囲や症状など異なるところはありました、日常生活を元に戻すために出来ることを増やしているとお話を聞くことが出来ました。これが作業療法のやりがいなのだと思います。また作業療法士として働くことの意義だと思います。大学のオープンキャンパスとはまた違う体験をすることが出来ました。特に補助具を見せて頂いたとき、日々いろんな方が使っているのだという努力を感じられて、患者一人一人に合う道具を作ることもあると伺つて患者さんと作業療法士の関係の深さと重要性を知りました。

作業療法体験で、自分がイメージしていたこともよりも深く仕事を知ることが出来てとても楽しい体験になりました。サポートしてくれた皆さんにとても感謝しています。ありがとうございました。

あとがき

やっと夏も終盤です。

近年、自然災害が大変多く、とても心配ですね。

今年ほど全国放送のニュースで“山形”というフレーズを耳にしたことはありません。

昨年も内陸で最上川が氾濫しましたが、どこか他人事でした。

今回は庄内地方のあちこちで浸水被害等がありました。幸い、鶴岡では被害が少なかったですが、もう1日長く雨が降っていたら…

残念ながら、今年は豆も梨もあまり手元には届かず終わってしまいそうです。

(M・Y)

湯田川温泉
リハビリテーション病院
公式Instagram



YUTAGAWAONSEN.REHA